

Caritasverband e. V. Postfach 20 11 43 80011 München

Caritasverband der Erzdiözese
München und Freising e.V.

Pater-Rupert-Mayer-Haus

Caritas München
Geschäftsführung
Hirtenstraße 4
80335 München

06.10.2020

An das
Amt für Wohnen und Migration
Landeshauptstadt München

Projektbeschreibung München Korbinian - Küche: warme Essensausgabe für Menschen in prekären Lebenslagen in der Innenstadt ab 22. September 2020

Ist-Analyse:

Seit dem Corona - Lockdown im Frühjahr 2021 stehen immer mehr Menschen in prekären Lebenssituationen buchstäblich „auf der Straße“. Das Kloster St. Bonifaz half diesen Menschen bisher mit einer täglichen warmen Suppe, musste diese Ausgabe jedoch seit März 2020 mit Beginn des Corona Lockdowns vorerst einstellen. Diese Versorgungslücke wird voraussichtlich wegen eines geplanten Küchenumbaus bis April 2021 anhalten.

Aus dieser Not heraus entstand quasi über Nacht die Caritas Essensausgabe „Brot und Mantel“. Sie versorgte von Ende März bis Ende Juli 2020 mit zwei Foodtrucks und später einer lokalen Ausgabestelle in der Schwanthaler Straße 48 täglich bis zu 500 Menschen (Wohnungs- und Obdachlose, Familien auch mit Kindern, Alleinstehende) mit einer warmen Suppe, Brot, Wasser, ggf. Kaffee und etwas Sandkuchen. Die Nachfrage wuchs seit Schließung Ende Juli wieder deutlich. Seit August finden sich bei der Bahnhofsmision täglich wieder 500 bis zu 800 Personen ein. Viele unter ihnen können sich keine warme Mahlzeit leisten.

In der Münchner Innenstadt gibt es seit August keine tägliche warme Essensausgabe mehr. Auch in der Bayernkaserne wurde seit Anfang Juli die Ausgabe kostenloser Mahlzeiten eingestellt.

Das Projekt:

Um diese Versorgungslücke etwas zu schließen, bietet die Caritas München daher ab dem 22. September wieder eine tägliche Versorgung mit einer einfachen warmen Mahlzeit und heißen Getränken für ca. 300 Obdachlose und Bedürftige an. Das Projekt ist als vorübergehender Ersatz für die geschlossene Ausgabestelle St. Bonifaz geplant und ist das Folgeprojekt der Caritas Ausgabe „Brot und Mantel“.

Das Angebot gibt es von Montag bis Sonntag von 12.00- 17.00 Uhr.

Caritasverband der Erzdiözese München und Freising e. V., Hirtenstr. 4, 80335 München
Vorstand: (Vorsitzender),

Vorsitzen

Eingetragen im Vereinsregister München: VR-Nr. 7708

Vom Finanzamt München für Körperschaften als mildtätig und gemeinnützig anerkannt: Steuer-Nr. 143/212/00223, Finanzamt-Nr. 0143

Bankverbindung für Zahlungseingänge:

Bank für Kirche und Caritas e.G.

IBAN: DE12 4726 0307 0014 4400 14

BIC: GENODEM1BKC

Bankverbindung für Spenden:

Bank für Sozialwirtschaft

IBAN:

BIC: BFSWDE33MUE



In Ermangelung von geeigneten Räumlichkeiten erfolgt die Lebensmittelausgabe aus einem Imbisswagen am Karl-Stützel-Platz am Alten Botanischen Garten (Nähe Hauptbahnhof) bis es zum Umzug in eine stationäre Einrichtung kommt.

Es handelt sich hierbei um ein niederschwelliges Angebot, zu dem jeder der Zielgruppe ohne Nachweise Zugang hat.

Die Lebensmittelausgabe versteht sich nicht als Beratungsstelle. Bei Bedarf werden die Hilfesuchenden an die jeweiligen Beratungsstellen vermittelt.

Mit Unterstützung des Integrations- und Beschäftigungsbetriebs Weißer Rabe, hauptberuflichem Personal des Caritasverbands München sowie Freiwilligen ist die Caritas München in den kommenden Monaten in der Lage bis zu 600 warme Mahlzeiten täglich zu verteilen.

Ziel:

Mit einer heißen Mahlzeit und einem offenen Ohr für die Sorgen und Nöte der Menschen in prekären Lebenslagen einmal am Tag Lebensqualität schenken.

Verteilung des Essens:

Das warme Essen und die heißen Getränke werden zur hygienischen Absicherung in Einweg Pappbechern und Holzlöffeln gereicht. Am Karl- Stützl Platz besteht keine Möglichkeit Tische und Stühle aufzustellen. Die Besucher können auf die wenigen Parkbänke ausweichen.

Hygieneutensilien für Mitarbeitende:

Mundschutz, Hand-Desinfektionsmittel sowie Einweg – Handschuhe und Küchenschürzen werden vom Caritasverband für das gesamte Personal zur Verfügung gestellt. Ebenso wird auf Einhaltung des Abstands, Hygiene, Desinfektionsvorschriften sowie Mund-/Nasenschutz geachtet. Die Mitarbeitenden erhalten eine Hygieneschulung.

Bei der Einhaltung der Abstands- und Hygieneregeln unterstützen zu Beginn zwei, später ggf. eine Security Kraft.

Personalausstattung:

siehe Antrag

Kooperationen:

St. Bonifaz, Bahnhofsmision, Begegnungszentrum D3, Freiwilligenzentren und mit allen Trägern, die in der Wohnungslosen- und Obdachlosenhilfe unterwegs sind. Sowie dem Sozialreferat (v.a. den Ämtern für Wohnen und Migration). Darüber hinaus besteht eine enge Zusammenarbeit mit der Münchner Tafel, die je nach Kapazität die München Korbinian-Küche mit frischem Obst und zusätzlichen Backwaren unterstützt.

geplante Finanzierung:

Es wird eine Projektfinanzierung über die Landeshauptstadt München, Amt für Wohnen und Migration beantragt, darüber hinaus werden Spendengelder auch für den Eigenmittelanteil eingeworben.

Ausblick:

Voraussichtlich ab 01.11.20 ist ein Umzug in die Räumlichkeiten der ehemaligen Internationalen Apotheke geplant, sodass dann in den Wintermonaten die Lebensmittelausgabe stationär erfolgen kann. Die sichere Zusage durch das Bahnhofsmanagement ist bereits erfolgt. Hier sind dann unter Einhaltung der Corona Hygieneauflagen Sitzplätze für die Besucher angedacht, um ihre Mahlzeit im Warmen einnehmen zu können.

Verantwortliche Personen:

Caritas München Geschäftsführer

Stellvertretende Geschäftsführerin

Projektleitung:

Öffentlichkeitsarbeit:

Prozessbegleitung:

